

Avis adopté

Séance plénière du 29 mars 2023

Développer le parasport en France : de la singularité à l'universalité, une opportunité pour toutes et tous

Déclaration du groupe Familles

L'emblème commun de Paris 2024 voit brûler la flamme olympique pour la première fois de l'histoire sur les Jeux Olympiques et Paralympiques. C'est un symbole fort qu'il faut transformer en acte. La promotion de la diversité est une priorité constante de l'Accord Partiel élargi sur le Sport (APES) du Conseil de l'Europe depuis 2007. Selon les termes de cet Accord, il est « Conscient de la place tout à fait particulière que le sport occupe dans la société moderne et de son potentiel de soutien de la démocratie, de la participation, de l'engagement, de la motivation, de l'inclusion et de la cohésion sociale. »

Le présent avis donne corps à cette approche de sport inclusif. Les initiatives fleurissent dans les territoires. A Roncq, dans le Nord, l'association Comp'Lys se met en quatre pour l'achat d'un vélo-fauteuil électrique, estimé à 10 500 € pour César, jeune enfant en situation de handicap. Cet exemple montre bien les difficultés que rencontrent les parents d'enfants handicapés face au coût des investissements nécessaires pour l'accès au sport de leur enfant.

Le groupe Familles soutient l'avis dans son ensemble et particulièrement les préconisations, qui visent à apporter des solutions pour un partage plus grand des équipements et matériels pour la pratique du sport accessible à toutes et tous, ou à faire entrer la pratique sportive dans les dispositifs d'accompagnement du handicap.

Enfin, le groupe Familles tient à rappeler ici l'importance de la pratique du sport en famille. L'influence et l'implication des parents dans le choix initial d'une pratique sportive est déterminante pour leur enfant et son avenir sportif. L'UNAF compte parmi ses membres l'association Famillathlon. Elle a pour vocation de faire découvrir ou redécouvrir aux différentes générations le plaisir et les bienfaits générés par le sport et les activités physiques pratiqués ensemble, mais aussi de motiver les familles à prendre du temps pour les pratiquer régulièrement.

Le groupe Familles **a voté l'avis.**